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Аннотация 

В статье рассматриваются подробности реализации и результаты тестирования системы поиска по киноархиву, основанной исключительно на признаках, извлекаемых свёрточными нейронными сетями. Признаки, полученные на основе технологии глубинного обучения, могут служить в качестве универсальных сигнатур семантического содержимого видеоряда, полезными во многих задачах информационного поиска. Кроме того, граф-ориентированная структура хранилища для видеоиндекса позволяет эффективно организовывать видеопоиск на основе сложных пространственных и темпоральных поисковых запросов. Разработан обучаемый алгоритм системы поиска фильмов в киноархивах по изображению и отдельным признакам.
Ключевые слова: индексация видео, поиск по видео, обнаружение границ сцены, граф-ориентированные базы данных, семантические признаки, MPEG-7.
Данная работа профинансирована Министерством культуры Российской Федерации в рамках государственного контракта №2214-01-41/06-15 от 20.05.2015.
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Аннотация

Рассмотрены перспективы развития аудиовизуальных коммуникационных систем – системы кинотеатрального показа для коллективного просмотра, системы домашнего экрана для группового/семейного просмотра и системы персонального экрана для индивидуального просмотра. Автором предложен вероятный сценарий конвергенции на рубеже 2030-2040 гг. всех трёх существующих систем аудиовизуальной коммуникации в универсальную систему, базирующуюся на модели экрана как виртуальной «эластичной сферы». 

Ключевые слова: большие циклы Кондратьева, конъюнктура рынка, аудиовизуальные коммуникационные системы, технологическая сингулярность, экран-сфера.
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Аннотация

Рассмотрены некоторые оптические схемы современного эндоскопического оборудования различного назначения. Показаны особенности постановки задачи и проектирования оптических систем в условиях ограничения диаметра компонентов. Проведено сравнение и приведены примеры авторских оптических систем.

Ключевые слова: объектив, эндоскоп, аберрации, оптическая система, оптимизация, преобразование изображения, пропускная способность.
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Аннотация 
Театральные залы иногда используются для показа кино. Измерения в одном из таких залов (оперный зал Мариинка-2 в Санкт-Петербурге) показали, что его акустические характеристики не подходят для демонстрации современного многоканального кино.

Ключевые слова: акустика оперного зала, время реверберации, индекс разборчивости речи, акустические измерения.
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Аннотация

Зависимость времени реверберации в помещении от температуры и влажности воздуха даётся показателем затухания m (размерность 1/м), входящим в известную формулу Эйринга. Упоминаемые в нашей справочной литературе значения показателя затухания m – противоречивы.

Подробные табличные данные о затухании звука в воздухе имеются в соответствующем ГОСТе на базе стандарта ИСО. Но даны они в форме коэффициента затухания β (размерность дБ/км).

Проведённый вывод формулы Эйринга с использованием коэффициента затухания β установил простую связь между β и m, позволяющую получать m из таблиц для β. 

Ключевые слова: время реверберации, формула Эйринга, затухание звука в воздухе.
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Аннотация
Статья посвящена Году кино в России, первым шагам и развитию отечественного кинематографа в России, совершенствованию техники съёмки и внедрению новейших разработок в кинопроизводство на протяжении 120 лет. Обо всём этом наш журнал постарается рассказать в течение 2016 года - Года российского кино.

Ключевые слова: кинопроизводство, техника съёмки, кинопоказ.
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Abstract 

We share the implementation details and testing results for video retrieval system based exclusively on features extracted by convolutional neural networks. We show that deep learned features might serve as universal signature for semantic content of video useful in searching by structured queries and examples-based searching. We further show that graph-based storage structure for video index allows to efficiently retrieving the content with complicated spatial and temporal search queries. 
Keywords: video indexing; video retrieval; shot boundary detection; graph database; semantic features; MPEG-7.
This work was funded by Ministry of culture of Russian Federation contract No. 2214-01-41/06-15 dated 20.05.2015.
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Abstraсt
The perspectives of the development of the audiovisual systems were debated: systems of theatrical motion picture exhibition for collective viewing, home screen systems for group or family viewing, and personal screen systems for individual viewing. The author suggested a probable scenario of convergence of all three existing systems into an all-embracing one based on the model of a screen as a virtual “flexible sphere” by 2030s – 2040s. 
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Abstract

Some optical schemes of the modern endoscopic equipment of different function are considered. Features of a problem definition and design of optical systems in the conditions of restriction of diameter of components are shown. Comparison is carried out and examples of author's optical systems are given.

Keywords: lens, endoscopic, aberrations, optical system, optimization, image transform, bandwidth.
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Abstract
Concert halls are sometimes used for film exhibition. Measurements in one of these halls (the Opera hall Mariinsky-2 in St. Petersburg), showed that the acoustic characteristics are not suitable for demonstration of modern multichannel cinema.
Keywords: acoustics of the Opera hall, reverberation time, speech transmission index, acoustic

 measurements. 
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Abstract
The dependence of reverberation time in room on temperature and humidity is given by the attenuation index m (the dimension 1/meter) within the well-known Eyring formula. Reference literature values of index m – contradictory. 

Detailed tabular data on the attenuation of sound in air are available in the appropriate GOST based on the ISO standard. However, the data are in the form of the attenuation coefficient β (dimension dB/km). 

The derivation of the Eyring formula using the attenuation coefficient β has established a simple relationship between β and m, allowing obtaining m from the tables for β. 
Keywords: reverberation time, Eyring formula, attenuation of sound in air.
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Abstract

The article is devoted to the Year of Russia in the movie, and the first steps of the development of domestic cinema Russia, improving shooting technique and introduce the latest developments in the film industry for 120 years. About all this we will try to tell the journal during 2016 - the Year of Russian cinema.

Keywords: film industry, shooting technique, movie screening. 
